

2 Politique

Inauguration du Centre hospitalier universitaire d'Owendo (CHUO)

Un nouvel outil pour des soins de qualité

SM

Libreville/Gabon

Le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba a procédé, hier matin, à l'inauguration du Centre hospitalier universitaire d'Owendo (CHUO). Une structure hospitalière de niveau III, bâtie sur une surface de plus de 15.000 m².

LE CHU d'Owendo est officiellement opérationnel. C'est le couple présidentiel qui a procédé hier, à la coupure du ruban, symbolique, matérialisant l'ouverture de ce centre hospitalier de troisième génération. Cette cérémonie s'est déroulée en présence des représentants des institutions de la République, des membres du gouvernement, des représentants du corps diplomatique, ceux des confessions religieuses, et des responsables des administrations territoriales (gouverneur et maires).

Initialement conçu comme Centre national de référence de traumatologie et d'orthopédie, cet hôpital a vu ses missions être élargies aux fins de mieux répondre aux besoins sanitaires des populations gabonaises. La structure offre cinq grands pôles d'activités de soins. Notamment, la traumatologie-Orthopédie renforcée par une unité de rééducation fonctionnelle avec balnéothérapie ; les spécialités de la tête et du cou (ORL, ophtalmologie, maxillo-faciale) ; les services d'anesthésie de réanimation et d'urgence (SARU), dotés nouvellement d'une unité mobile de réanimation afin de garantir une prise en charge efficace des AVP d'Owendo et le transfert de patients lourds vers les autres CHU de la capitale ; les consultations externes et de médecine du travail ; et le pôle mère-enfant, né de la volonté de la première dame. Autant de spécialités dont l'ambition est de permettre audit centre universitaire d'être à la hauteur de la demande des populations en leur offrant une qualité de service indéniable.

Elle offre également deux pôles diagnostiques. À savoir, l'imagerie médicale comprenant un scanner, 16 barrettes, 23 salles de radiologie et 2 salles d'échographie ; un laboratoire d'analyse biomédicale. Non sans compter ses cinq blocs opératoires et sa pharmacie.

Le numéro un gabonais a ainsi pu visiter, les différents services de ce nouvel hôpital, dans leur aspect final et effectif. Visite au terme de laquelle, le chef de l'Etat s'est dit très satis-

fait de cette œuvre qui, selon lui, témoigne des efforts entrepris par le gouvernement dans ce secteur qui demeure une priorité. D'ailleurs, «petit-à-petit, nous avançons dans cette quête qui est pour nous, "la santé réellement pour tous"», a-t-il rassuré. Non sans rappeler que des efforts doivent se poursuivre dans ce secteur. Surtout en matière de formation où des spécialistes devraient être la cheville ouvrière de ce bel ouvrage qui vient enrichir le système sanitaire gabonais.

«Faudra former des personnels para-médicaux, des médecins et des spécialistes, et aussi tout ce qui est ingénierie médicale», a souligné le numéro un gabonais. Avant de poursuivre : «Des structures comme celles-là nécessitent une maîtrise et une bonne expertise, au regard des appareils sophistiqués qu'on y retrouve et pour améliorer davantage le niveau de prestation et d'accueil dans nos hôpitaux».

Rappelons que le CHUO compte actuellement 533 agents dont 35 médecins spécialistes, 21 généralistes, 2 pharmaciens, 22 sages-femmes, 175 infirmières et 62 techniciens supérieurs en santé.

A en croire le directeur général du nouveau-né des hôpitaux au Gabon, Dr Élise Eyeang, avec l'ouverture effective de tous les services, depuis le mois de mars dernier, et le transfert progressif des services de traumatologie-orthopédie, des spécialités de la tête et du cou, ce CHU améliore l'offre des soins comme le témoigne le bilan d'activités. 3000 consultations, 450 hospitalisations dont le taux d'occupation litière est de 76%, 100 interventions, avec 51% relevant de la traumatologie-orthopédie et 42% de la gynéco-obstétrique sont parmi les actions médicales qui ont été posées depuis lors. Ainsi que 220 accouchements avec un taux de césarienne de 20%, 1000 examens radiologiques et 5000 examens d'analyses biomédicales de laboratoires.

"Pour le moment si 100% des objectifs ont été atteints en maternité les autres pôles d'activités ne sont opérationnels qu'à 60% du fait du démarrage récent; mais devront atteindre 80% de fonctionnement dans les 6 mois à venir", a-t-elle conclu.



Une phase de la visite du président de la République dans les locaux du CHUO.



Vue d'un plateau technique.



L'accueil principal du CHUO.



Geste de tendresse du chef de l'Etat et de son épouse lors de leur passage au pôle mère-enfant.



Une vue d'une des salles d'accueil.